



L'Europe s'inquiète face aux manœuvres militaires russes à sa frontière orientale

- Peter van Halteren
- [02/05/2025](#)

Alors que le monde est préoccupé par l'Ukraine, les dirigeants européens craignent de plus en plus les activités de l'armée russe le long d'autres parties orientales de la frontière du continent, écrit le *Wall Street Journal* le 27 avril.

Menaces frontalières : À une centaine de kilomètres à l'est de la frontière entre la Russie et la Finlande, des ingénieurs militaires agrandissent des bases militaires destinées à devenir un nouveau quartier général de l'armée qui supervisera des dizaines de milliers de soldats au cours des prochaines années.

- Le Kremlin augmente également la production d'armes, le recrutement militaire et la modernisation des chemins de fer dans ces régions frontalières, selon le rapport.
- Les responsables occidentaux estiment que cette action s'inscrit dans le cadre de la préparation des forces armées russes à un conflit potentiel avec l'OTAN.
- En guise de réponse, la Finlande, qui a rejoint l'OTAN en 2023, renforce actuellement sa frontière avec une défense électronique et des clôtures en fil de fer barbelé.
- L'Estonie, la Lettonie et la Lituanie, pays membres de l'OTAN, travaillent actuellement sur un projet commun baptisé la « Ligne de défense balte » afin de fortifier leurs frontières.

Augmentation des armements : La Russie a augmenté ses dépenses militaires à plus de 6 pour cent de son produit intérieur brut cette année, contre 3,6 pour cent avant la guerre. L'Europe craint qu'une grande partie de ces fonds ne soit consacrée aux guerres futures plutôt que pour la guerre actuelle en Ukraine.

- Le Kremlin produit aujourd'hui près de 300 chars par an, contre environ 40 en 2021 avant la guerre. Un responsable militaire finlandais a averti que presque aucun des chars n'était envoyé sur les lignes de front en Ukraine, mais qu'ils étaient conservés sur le sol russe en vue d'une utilisation ultérieure.
- La production de canons d'artillerie et de munitions devrait augmenter d'environ 20 pour cent cette année.

L'armée russe se reconstitue et se développe à un rythme plus rapide que la plupart des analystes ne l'avaient prévu. En fait, l'armée russe, qui a supporté l'essentiel des combats, compte aujourd'hui plus de soldats qu'au début de la guerre.

—Général Christopher Cavoli, commandant des forces américaines en Europe

Une guerre à venir ? L'agence de renseignement danoise a averti en février que la Russie pourrait lancer une guerre à grande échelle en Europe dans les cinq ans à venir si elle considérait l'OTAN comme faible. Elle pourrait commencer à tester l'alliance en attaquant un petit pays comme l'Estonie, a déclaré un responsable des services de renseignement.

Observez l'Europe : la prophétie biblique révèle que la Russie ne sera pas la première puissance avec laquelle l'Europe entrera directement en guerre. Toutefois, l'agression russe sera l'un des principaux moteurs de la militarisation et de l'unification prophétisées de l'Europe.

Lisez « [La guerre de la Russie contre l'Ukraine refaçonne l'Europe](#) » pour en savoir plus.